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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

Ata da reunião de Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família. 1 

Ata da reunião da ICS-PBF, realizada no dia 11 de junho de 2021, via plataforma digital SKYPE, 2 

que contou com a presença de conselheiros e convidados conforme lista abaixo, do Sr. Leandro 3 

Lapetina Freire – Secretário Executivo CMAS, Sra. Tainara Garrido – SEATAC:  4 

COMISSÃO IV - ICS-PBF GOVERNO 
ORGANIZAÇÃO 

SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 
CONVIDADO 

Rodrigo Salvador Lachi - SEDS Justificado *** *** *** *** 

Samanta Lima Venâncio P *** *** *** *** 

Tarciana Vasconcelos da Silva - SMS P *** *** *** *** 

Nádia Alexandre de S. Queiroz dos Santos - SMS P *** *** *** *** 

Angélica Egler Graça Gomes - SEDUC P *** *** *** *** 

Beatriz Gomes - CAMPS *** Justificado *** *** *** 

Hagnis Cavalcanti *** *** *** F *** 

Luciléia Siqueira dos Santos *** *** *** F *** 

Iasmin Siqueira Morais dos Santos  *** *** *** F *** 

Marilda da Paixão Isaías *** *** F *** *** 

TOTAL 6 2 1 3 0 

A reunião teve início às 09h10, com o Sra. Samanta, dando as boas-vindas e apontando as pautas 5 

a serem tratadas na data de hoje, a saber: apresentação do trabalho realizado pela Secretaria de 6 

Saúde em relação aos beneficiários do Programa Bolsa Família e autorização para utilização de 7 

recursos do IGD-M. Em continuidade Sra. Samanta justifica a ausência do Sr. Rodrigo, tendo em 8 

vista que ele encontra-se acompanhando a vacinação dos profissionais do SUAS que se iniciou na 9 

data de hoje no município. Sra. Samanta também questiona aos presentes sobre o adiamento ou 10 

não da reunião, tendo em vista as demais justificativas de ausência. Sra. Angélica informa que não 11 

ver problemas em adiar, contudo Sra. Tarciana informa que não teria como adiar e solicita que se 12 

mantenha a reunião. Todos concordam com a permanência da reunião e de imediato Sra. Samanta 13 

passa a palavra a Sra. Tarciana para a apresentação do trabalho realizado pelo Secretaria de Saúde 14 

em relação aos beneficiários do Programa Bolsa Família. Sra. Tarciana inicia sua fala 15 

contextualizando onde está localizada a gestão do Programa Bolsa Família dentro da Secretaria de 16 

Saúde. Apresenta os dados referente as duas últimas vigências, esclarecendo que na segunda 17 

vigência os números de acompanhados se elevam tendo em vista a entrada no acompanhamento 18 

das famílias/pessoas que estavam na lista de espera do Programa Bolsa Família, conforme já 19 

discutido neste grupo. Explana sobre os índices do município que são maiores do que as taxas de 20 

acompanhamento do Estado e do País, mesmo em período de pandemia, conseguiu-se manter 21 

elevado o número de acompanhamentos. Na continuidade explica sobre as estratégias de atuação 22 
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que visam garantir esse acompanhamento e justifica o aumento dos números. Sra. Tarciana explica 23 

sobre a atuação multiprofissional no acompanhamento dos beneficiários, assim como sobre as 24 

reuniões realizada com os gestores locais visando desmistificar sobre o trabalho e os dados, dando-25 

se também uma devolutiva as unidades de todo o trabalho desenvolvido. Por fim, Sra. Tarciana 26 

informa que na reunião estão presente outros trabalhadores da saúde que podem se colocar e falar 27 

sobre o trabalho. Sra. Cynthia aponta que é significativo o trabalho e que favoreceu a ampliação do 28 

seu olhar sobre a questão, pensando para além do Programa Bolsa Família. Sra. Tarciana corrobora 29 

com a fala, pois entende que as pessoas deixam de ser números a partir da desmistificação do 30 

olhar sobre o Programa. Sr. Ronnie coloca que como profissional de educação física isso lhe dá 31 

uma dimensão da sua inserção no campo da saúde. Na sequência Sra. Tarciana se coloca à 32 

disposição para maiores esclarecimentos, disponibiliza o material para ser compartilhado com todos 33 

e lembra que também participavam de reuniões realizadas pela DRADS em relação ao 34 

acompanhamento do Programa Bolsa Família e era notório que nos demais municípios eram 35 

profissionais de nutrição que faziam o acompanhamento do programa e em Santos são assistente 36 

sociais e toda uma equipe. Não havendo mais questões, Sra. Samanta passa para o próximo item 37 

da pauta que refere-se a utilização de recursos do IGD-M e para tal é necessário aprovação deste 38 

grupo. Sra. Samanta informa que trata-se de requisição de instalação de 02 aparelhos de ar 39 

condicionado na central de telefonia do gabinete da SEDS, cuja justificativa aponta que é para 40 

garantir qualidade no contato desta central que é responsável pelo contato telefônico com as 41 

unidades que operacionalizam o CADUNICO. Sra. Samanta solicita que os conselheiros presentes 42 

se manifestem. Sra. Tarciana aponta que é uma preocupação e um incômodo pois o correto para 43 

utilização dos recursos do IGD-M é para unidades de atendimento as pessoas beneficiários do 44 

Programa Bolsa Família, sendo assim não aprova o gasto. Sra. Angélica também não aprova e 45 

reforça que a utilização do recurso é para as unidades de atendimento aos beneficiários. Sra. 46 

Viviane também não aprova pois entende que causaria impacto no planejamento. Sra. Samanta 47 

informa que justificou junto a SEDS, contudo como o apontamento seria para melhorar o 48 

atendimento das unidades se coloca como favorável. Após a manifestação de todos os 49 

conselheiros, o recurso não é aprovado para a utilização requisitada. Não tendo mais assuntos a 50 

tratar, Sra. Samanta agradece a presença de todos e a reunião foi encerrada ás 09h50. 51 

 52 

______________________________    53 

         Leandro Lapetina Freire 54 

      Secretário Executivo - CMAS    55 

 56 
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 58 

______________________________ 59 

         Samanta Lima Venâncio 60 

        Coordenadora – ICS/PBF                                                           61 





PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS
Secretaria Municipal de Saúde

Rogério Santos
PREFEITO 

Dr. Adriano Catapreta
SECRETÁRIO DE SAÚDE



Apresentação dos dados, 
das condicionalidades da 
saúde no programa bolsa 
família



PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS
Acompanhamento das condicionalidades da saúde - 1° Vigência 2020

Estabelecimento de saúde
Beneficiários a serem 

acompanhados
Beneficiários acompanhados Gestante

Policlinica Vila Nova 592 455 12
Conselheiro Nébias 67 62 1

Vila Mathias 257 220 3
Caruara 295 222 6

Martins Fontes 332 270 11
Monte Cabrão 164 144 3

Marapé 233 190 5
Nova Cintra 494 318 15
Jabaquara 279 238 3
São Bento 618 361 9

Morro José Menino 217 210 2
Valongo 420 347 13

Monte Serrat 92 92 1
Santa Maria 667 520 8

Penha 221 200 7
Vila Progresso 448 300 15

Aparecida 134 96 1
Ponta da Praia 142 129 3
Campo Grande 87 64 1

Embaré 347 260 2
Gonzaga 34 28 0

José Menino / Pompéia 81 76 0
Rádio Clube 2782 2003 56
Areia Branca 335 200 13

Alemoa / Chico de Paula 1000 876 34
Bom Retiro 699 566 9

Jardim São Manoel 983 900 14
Jardim Castelo 698 611 18

Jardim Piratininga 476 407 10
São Jorge / Caneleira 1288 957 19

Total 14482 11322 294



PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS
Acompanhamento das condicionalidades da saúde - 2° Vigência 2020

Estabelecimento de saúde
Beneficiários a serem 

acompanhados
Beneficiários acompanhados Gestante

Policlinica  Vila Nova 722 508 15
Conselheiro Nébias 90 66 2

Vila Mathias 270 215 1
Caruara 365 332 7

Martins Fontes 436 318 14
Monte Cabrão 171 147 5

Marapé 264 211 0
Nova Cintra 605 530 20
Jabaquara 331 272 6
São Bento 831 627 21

Morro José Menino 240 217 3
Valongo 424 356 15

Monte Serrat 97 97 4
Santa Maria 826 668 19

Penha 238 215 5
Vila Progresso 578 505 18

Aparecida 175 138 0
Ponta da Praia 190 131 4
Campo Grande 96 82 2

Embaré 431 351 8
Gonzaga 54 52 1

José Menino / Pompéia 82 74 0
Rádio Clube 3111 2263 67
Areia Branca 439 354 12

Alemoa / Chico de Paula 1222 961 28
Bom Retiro 812 643 23

Jardim São Manoel 1092 977 19
Jardim Castelo 814 688 24

Jardim Piratininga 564 521 13
São Jorge / Caneleira 1369 858 38

Total 16939 13377 394



PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS
Informações

Municípios 1° Vigência 2° Vigência

Santos 78,83% 78,97%

Guarujá 44,25% 35,21%

Praia Grande 30,18% 33,17%

São Vicente 34,64% 34,71%

Mongagua 33,83% 26,26%

Itanhaém 31,28% 24,96%

Bertioga 15,62% 52,32%

Peruíbe 21,75% 28,48%

Cubatão 51,99% 26,41%
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BRASIL

Informações 
Beneficiários a serem 

acompanhados
Beneficiários 

Acompanhados
Relação em %

1° Vigência 23.411.428 12.109.567 51,73%

2° Vigência 24.919.466 14.032.215 56,31%

São Paulo



São Paulo

Informações 
Beneficiários a serem 

acompanhados
Beneficiários 

Acompanhados
Relação em %

1° Vigência 2.364.466 1.071.179 45,3%

2° Vigência 2.660.946 1.287.079 48,37%

Santos



Santos

Informações 
Beneficiários a serem 

acompanhados
Beneficiários 

Acompanhados
Relação em %

1° Vigência 14.943 11.779 78,83%

2° Vigência 16.940 13.378 78,97%



Estratégia de Acompanhamento

- Ampliação da equipe técnica de referências;
- Reuniões mensais para discussão das estratégias;
- Utilização dos recursos adquiridos com a verba do 

IGD;
- Apoio aos gestores locais;
- Discussão dos casos complexos;
- Apresentação dos dados de acompanhamento às 

unidades;

Fonte: https://egestorab.saude.gov.br/paginas/acessoPublico/relatoriosPublicos.xhtml



OBRIGADA
Tarciana Vasconcelos da Silva

Assistente Social


